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行政長官李家超4月16日出席行會前回答香港經濟

導報記者提問時表示，國家安全風險具有持續性、突發性

及隱蔽性，不同潛伏性的活動就在香港發生，並可能持續

發生，香港需要保持警惕。

記者：周一（15日）是全民國家安全教育日，早前國家安

全部就公布多個案例，當中就有投靠者曾在香港接受外國間

諜培訓，請問政府除做好解說、國安宣傳教育工作之外，會否

加大對外國間諜機構的排查力度？

李家超：有關國家安全，我在致辭上也談到國家安全

風險是持續性、突發性和隱蔽性。隱蔽性就是不同的外

國情報人員或者是間諜、外國代理人等等都可能潛伏在

香港，用不同的身份去隱藏他們的危害國家安全的工作。

所以最近國家安全部發布以前的個案是一個很好的國家

安全教育，讓我們知道實實在在這些潛伏性的不同的活

動都在香港發生過，而且會持續發生，也會要求我們警

惕。因為這些隱藏性的發生，可能就在我們的周邊。

國家安全教育是非常重要，實實在在的個案證明了

大家都從中可以學習到、了解到，去防範這些國家安全的

風險。其實我們也希望做好在國家安全教育工作，我們要

在香港弘揚愛國愛港同“一國兩制”相適應的主流價值

觀，“一國兩制”下就是要求我們做好國家安全的保護工

作。所以在這方面，大家要保持警惕。

記者：港鐵在全年淨利潤達到近78億的情況下於3月26

日仍然宣布將加價3.09%。雖然去年已經修訂了方程式，但有

評論認為現行的“可加可減”機制本質是向港鐵利益傾斜，

許多內地遊客也認為港鐵收費太高，對此特首有什麼看法？

會否安排相關部門對機制再次檢視調整？

李家超：港鐵的整體收費機制是多年來經過多方面

的討論意見達成的。港鐵收費當然是基於香港整體的營

運狀況，這個營運狀況跟其他城市的營運狀況有很多不

同的地方。包括工資水準、物價、受到不同來源的費用上

升等等。這個都是按實際情況，經過多年的討論建立一個

現行港鐵收費的機制。

當然每個人都可能有自己的意見，我們可以多聽意

見。但是我覺得也要整體考慮，要有一個安全穩健、可靠

的服務，怎麼平衡兩方面的需要，大家都可以多給意見。

我相信這個問題不但是政府、立法會議員都會表達意見，

我們在這個事情也充分考慮不同人的意見。每個機制都

一定有它的好處，都有它可能解決不了的問題，相信沒有

一個辦法是可以解決百分百的問題。所以大大家多談、多

研究，我覺得是好事。

文 ︱ 本刊記者 舒志勇

香港行政長官

李家超

特首李家超答香港經濟導報：
國家安全風險具有隱蔽性
香港需警惕

保安局及轄下紀律部隊今日（四月十五日）於香港警察學院聯合舉行“全民國家安全教育日”升旗儀式。圖示紀律部隊儀仗隊步操進場。

港鐵加價基於香港營運情況 沒有辦法可解決百分百問題
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